

試行研修「児童相談所関連トピックス」

【第1回】 養育里親と 養子縁組～ 制度とその 実際	【実施日】	7月11日(火)
	【受講決定者数】	74名
	【受講生の声】	<ul style="list-style-type: none"> ・講師の方々の経歴や活動が素晴らしく、最初から最後までとても心に響く研修でした。 ・里親について、何も知らなかったと思い知らされる研修であったと同時に、真実をきちんと知ることができて良かったです。 ・曖昧な理解であった里親委託制度や養子縁組について、知識が深まりました。 ・養育里親として子どもを受け入れてきた方の生の声を聞くことができて勉強になりました。 ・子どもに対して生まれてからこれまでのことを伝えることの重要性を学び、本人がどこまで知りたいのか、その範囲を知るための質問方法など具体的に知ることができてよかったです。
【第2回】 特別区の児童相談を担 う職員の人 材育成	【実施日】	8月29日(火)
	【受講決定者数】	41名
	【受講生の声】	<ul style="list-style-type: none"> ・人材育成の仕組みに関して、研修制度、職場環境等について、体系的な整理ができました。 ・児相立ち上げ時期のエピソードに共感しつつ、他区の具体的かつ実践的な人材育成の方法や考え方を知ることができて大変参考になりました。 ・開設から数年が経過し、異動者も含めた人材育成がより課題になっているため、大変参考になりました。 ・育成される立場ではありますが、自分がこの立場でもできることはないか考えるきっかけになりました。
【第3回】 子ども家庭 支援センター リーダー 研修	【実施日】	9月29日(金)
	【受講決定者数】	20名
	【受講生の声】	<ul style="list-style-type: none"> ・主査としての役割について、同じように悩んでいる方がいることが分かって心強かったです。区における児童虐待防止の業務が変化してきている中で、人材育成は喫緊の課題だと改めて感じました。 ・現場におけるリーダーとしての役割や姿勢を再認識することができました。研修を通じて、各自治体でリーダー的役割を担う職員間の情報交換ができたことは、とても有意義でした。

【第4回】 司法面接フ ォローアッ プ研修	【実施日】	1月9日(月)
	【受講決定者数】	41名
	【受講生の声】	<ul style="list-style-type: none"> ・昨年受講した司法面接の内容を演習も入れながら復習でき、確認の機会になってよかったです。自分の理解度の確認もできました。明日からの実務にも活かしたいです。 ・司法面接の重要性を再認識するとともに、自らのスキルアップにもつながって、大変有意義でした。昨年の研修も参加しましたが、忘れていたこともあり、定期的に参加していけたらと思いました。また、三機関同時に意見交換ができるということはなかなか無いので、お互いの役割や立場の理解を深める場となり、今後の相互の繋がりにも期待できると思いました。
【第5回】 子どもの安 全確保に向 けた児童相 談所におけ る手続きの 留意点及び 「立入調 査」「臨検・ 捜索」訓練 研修	【実施日】	2月9日(金)、13日(火)
	【受講決定者数】	32名
	【受講生の声】	<ul style="list-style-type: none"> ・模擬家屋のなかで、臨場感溢れる訓練をすることができました。現実ではさらに大変なこともあると思いますが、必ず実践で役に立つ訓練だと感じました。また、他の班のやり方を見学できたことやその後のフィードバックも今後の参考になりました。 ・実際の事例をもとに立入調査から臨検捜索までの過程を知り、より実践的な視点での留意点や準備におけるタイムスケジュールを学ぶことができました。 ・立入調査、臨検捜索をおこなう時間が長引くほど、親も職員も疲弊することや怪我などの被害が出る可能性があるため、いかに円滑かつ迅速な対応をすべきか考えさせられました。